Frische ALPINE Luft für Schöneberg! Neues Unterrichtsangebot im FB 8 Musikkulturen der Welt

Wussten Sie schon, dass die Leo Kestenberg Musikschule Alphornkurse anbietet? Als ich vor zwei Jahren von der Leiterin des Fachbereichs 8 angefragt wurde mit Alphorn-Schülern an einem Event teilzunehmen, scherzte ich: "Ja, wenn die Musikschule Instrumente anschafft, dann gerne". Damals hatte ich es nicht für möglich gehalten, dass die Musikschule dies realisieren wird.

15 ausgehöhlte Tannen und über 54m Alphorn besitzt nun die Leo Kestenberg Musikschule und wir können gespannt sein, wenn die SCHÖNEBERGER ALPHORNGRUPPE frische alpine Luft durch den Bezirk pustet.



Das Alphorn gehört zur Gruppe der Naturhörner und ist ein 3 bis 4 Meter langes, gerades, unten abgebogenes Holzhorn, welches vorwiegend aus Fichtenholz gebaut wird. Unterschiedliche Tonhöhen werden alleine mit der Lippenvibration und der Zwerchfell-Atmung erzeugt. Deshalb ist es eines der forderndsten Musikinstrumente überhaupt. Alphornspielen ist Leidenschaft, Faszination und ein ständiges Ringen.

Unser Gehör hat sich im Laufe der Zeit der temperierten Stimmung so angepasst, dass wir seither die Naturtonreihe zum Teil als unrein empfinden. Es sind aber gerade diese ungewöhnlichen und archaisch geprägten Töne, welche uns in ihren Bann ziehen und auch in der urbanen Landschaft Berlin immer mehr Menschen ansteckt.

Nach einem gut besuchten Schnupperworkshop im Frühjahr bietet die LKMS seit Herbst 2014 nun vier fortlaufende Alphornkurse an für Anfänger, Spieler mit Erfahrung auf dem Alphorn oder einem andern Blechblasinstrument und auch für fortgeschrittene BläserInnen. Die Dozenten sind **Ma-Lou Bangerter** und **Andreas Frey.** Nach inzwischen zwei Schnupperworkshops soll demnächst soll auch eine Kindergruppe eingerichtet werden.









Stimmen der KursteilnehmerInnen:

Alphörner im Braunschweiger Dom zu Weihnachten, meine erste Begegnung mit den Hörnern und ich war völlig fasziniert. Dann die Alphornmusik im filmreifen Sonnenuntergang auf dem Hahneberg mit Blick über Berlin Ende April 2014 einfach überwältigend. Da kam das Angebot von der Leo Kerstenberg Musikschule wie gerufen und ich versuche, dem Alphorn zu Hause schöne Töne zu entlocken. Die Nachbarn wollen unbedingt gucken und zuhören, müssen sich aber noch ein bisschen gedulden! Gesa

...und als die Nachbarn dann das erste Mal das Alphorn hörten und sahen,wollten sie wissen, ob ich von der nächsten Probe auch noch die Berge mitbringen könnte... Horst

Als Rentner und ehemaliger Cellospieler habe ich über einen Schnupperkurs zu diesem Instrument gefunden. Es macht riesig Spaß, das ganze Potential seiner Naturtöne in einer Schöneberger Tiefgarage zu erkunden, und sich dabei selber als Naturkraft zu erleben. Noch lustvoller ist das Zusammenspiel mit anderen Kursteilnehmern und – absoluter Höhepunkt – das jährliche Konzert mit allen Berliner AlphornistInnen auf dem Hahneberg! Arthur

Als ich von dem neuen Projekt Alphorn der Leo Kestenberg Musikschule gehört habe, war ich sofort fasziniert und zufrieden, an diesem Kurs teilzunehmen. Ich hatte ein paar Jahre Trompete gelernt und wollte nun die Naturtöne besser kennenlernen. Schon am Anfang in der Alphorngruppe habe ich durch die Übungen viel über Atmung, Tonqualität und den Ansatz gelernt. Ich hoffe, dass das Projekt weitergeht und daraus ein großes Alphornorchester wird! Daniele

Der volle und weiche Klang begeistert mich sehr. Der Raumklang mit mehreren Alphörnern ist ekstatisch. Clemens

Für 2015 sind bereits viele Aufführungen geplant:

Sa 28. Februar 14.30 Uhr: HÖRNER – WELTEN im Musikinstrumentenmuseum Do 30. April 19Uhr: Hahneberg (8. Berliner Alphorn- und Jodeltreffen)

So 3. Mai 19 Uhr: Festivalkonzert 3. Berliner Naturtonfestival

So 7. Juni: Bläsertag (Natur-Park Schöneberger Südgelände) So 21. Juni 17 Uhr: "Singt! ... und Berlin erklingt" in der Philharmonie

So 5. Juli, Matinee: Musik aus aller Welt (Natur-Park Schöneberger Südgelände)
Juni/Juli: Auftritt entlang der Kulturmeile Hauptstraße im Rahmen des

Orgeljubiläums Paul-Gerhardt-Kirche

Sa 1. August: Berlin – Tournee zum Nationalfeiertag So 27. September: BERLIN – MARATHON (in Schöneberg)



2014 war es erst ein Alphorn der Musikschule, aber 2015 wird ein ganzes LKMS-Alphornorchester den Berlin-Marathon begleiten!



T. Vadersen

www.berliner-alphornorchester.de Ma-Lou Bangerter www.lkms.de